

COLUMNAS 11 DE OCTUBRE DE 2019 BUEN DIA

■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Con licencia para delinquir

El paro de actividades (terso, silencioso, casi tímido) por 24 horas en una treintena de universidades públicas que demandan mayor apoyo de la Federación coincidió, este miércoles, con la reunión que sostuvo el subsecretario de Gobernación, Ricardo Peralta, con representantes de la mexiquense Normal Lázaro Cárdenas, de Tenerías, donde el alumnado mantenía secuestrados, desde 10 días antes, a 92 choferes e igual número de autobuses foráneos que había ya vandalizado.

Ante la petición de los paristas a quienes respalda la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (sugiere una ampliación presupuestal de 17 mil millones de pesos para 2020), la reacción presidencial fue: "Si no se tiene la razón, *aunque se pare el país*, porque si no, vamos a estar a expensas de *chantajes* y nunca van a cambiar las cosas".

En contraste, la respuesta gubernamental a las peticiones de los normalistas de Tenería y a los delitos evidentes que hasta ese mismo día seguían cometiendo fue concederles 84 plazas; que para la admisión de nuevos estudiantes la edad máxima sea de 24 años y el promedio mínimo de seis; el examen *será interno y no se publicarán los resultados en internet ni en ningún otro medio*; aumentar de mil a tres mil pesos las becas para los alumnos de quinto, sexto, séptimo y octavo semestres, cubrir al ciento por ciento los gastos de titulación, alfombrar (antes del inminente 5 de noviembre) los 10 mil 800 metros cuadrados de su cancha de fútbol con *pasto sintético* y el compromiso de que no se realicen *sobrevuelos de vigilancia* en el cielo de su plantel.

Adicionalmente, hacerles la tarea de *gestionar* lo necesario para que todos los alumnos obtengan un pilón de 840 pesos a través del programa Beca de Apoyo a la Práctica Intensiva y al Servicio Social de la Secretaría de Educación.

Con Pepe Cárdenas ayer, el subsecretario Peralta hizo una vehemente defensa del acuerdo que suscribió con los activistas de Tenería, a quienes aludió como "chicos" a los que "no se les debe *estigmatizar*" y ante cuyo comportamiento no hay que ser "hipersensibles", porque proceden de familias que por generaciones han vivido en la pobreza y la marginación.

El periodista replicó: ¿Y los delitos? Lo importante, repuso el funcionario, es que no se llegue a la "violencia verbal", a "los toletazos ni los gases lacrimógenos. Muchos añoran la *represión* y deben estar en una profunda *depresión*. Qué bueno que se están movilizand. El gobierno es sensible a las *más nobles causas del país...*".

Ajá. Pues el ejemplo cundió en otra normal de Puebla, con apoyo de la emblemática de Ayotzinapa. Con tales convicciones, resulta explicable que haya sido Peralta quien intentó *negociar la paz* con los paramilitares de las *autodefensas* de Tamaulipas y Michoacán (los concibe como "luchadores sociales") y más comprensible que el presidente Andrés Manuel López Obrador lo frenara y le ordenara, por lo visto sin éxito, *ajustarse a la ley*.

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Pensiones, un desastre

La jubilación es la vía más corta a la muerte.
Florestán

El monto y deuda de la pensiones se han convertido en la más grave carga, insostenible, que lastra las economías del mundo.

La causa son las políticas públicas de retiro sostenidas, idealmente, por las aportaciones de jubilados en sus años laborales. En teoría no tendría por qué existir el adeudo, pero los gobiernos históricamente han gerenciado mal esos fondos y utilizado para salir de las crisis. Especialistas han hablado de la necesidad de elevar la edad de jubilación, 65 años, que se establecieron cuando en México la esperanza de vida era muy inferior a la que se tiene hoy, de 76-78 años, que permitirían subir ese tope a 68 años y dar un espacio a los angustiados plazos de esas pensiones, además de

seguir cotizando.

Así lo ha planteado el secretario de Hacienda, Arturo Herrera, quien dijo que se partiría de la consulta a los jubilados que reciben una pensión de miseria con la que no alcanzan el nivel digno de vida que merecen tras toda una vida de trabajar y cotizar.

Cuando ayer le preguntaron al presidente Andrés Manuel López Obrador sobre el tema, lo desechó, no la va a subir durante su presidencia, y se acabó.

Un poco después, Gerardo Esquivel, extraordinario economista, persona y vicegobernador del Banco de México, cercano a López Obrador, publicó que *debido a la situación económica, fiscal y demográfica por la que atravesamos, será prácticamente inevitable aumentar la edad de retiro en el país (...) no hacerlo iría en detrimento del monto de las pensiones que recibirán los trabajadores en el futuro, afectando principalmente a las mujeres (no hacerlo) aumentaría la carga fiscal para el gobierno.* Y planteó la discusión del aumento de la edad de retiro de los mexicanos.

El planteamiento de Esquivel es impecable, coincide con el de otros economistas y analistas, incluido el secretario de Hacienda Herrera, pero el Presidente ya dijo que no.

Sería más que sano que ambos, Esquivel y Herrera, se lo explicaran, porque podría entenderlo.

RETALES

1. AVANTI. El Tribunal Electoral le allanó el camino a Mario Delgado para mantenerse como diputado, sacar el presupuesto 2020 y competir por la dirigencia de Morena, a lo que el partido le había cerrado la puerta. Ayer vio al Presidente;

2. CHICANA. La *ley Bonilla*, va. La reforma que amplía su mandato de dos a cinco años será publicada 10 minutos antes de su toma de posesión, el 1 de noviembre, para que no se pueda recurrir y protestará el cargo por los cinco y no por los dos que fue electo. Luego ya decidirá la Corte; y

3. CUENTAS. Santiago Nieto, titular de la UIF, reveló que el congelamiento de las cuentas del ex ministro de la Corte Eduardo Medina Mora se hizo después de presentar su renuncia al Presidente de las República, *por lo que, lógicamente, dijo, no pudo ser un mecanismo para que dimitiera.*

Nos vemos el martes, pero en privado

COLUMNA TRASCENDIO

DIARIO MILENIO

QUE en la misma Suprema Corte de Justicia de la Nación sorprendió el anuncio de su presidente, Arturo Zaldívar, sobre la suspensión del magistrado Arturo Camero, pues aunque se sabía que estaba bajo investigación por "inconsistencias financieras", también se conocía su gran amistad con los ministros Alberto Pérez Dayán y Luis María Morales, éste hasta hace poco tiempo titular del máximo tribunal y del Consejo de la Judicatura. Por lo demás, el sancionado estaba asignado a participar en la resolución del tema del aeropuerto de Santa Lucía.

QUE ante la posibilidad de ser destituido de la dirigencia de las Redes Sociales Progresistas, Juan Iván Peña Neder pidió apoyo en su estrategia para sostenerse en el cargo ni más ni menos que a Felipe Calderón Hinojosa, de quien fue colaborador y subsecretario de Educación. En el cuartel de Fernando González, nuevo mando del Consejo Directivo de las RSP reconocido por el Instituto Nacional Electoral, aseguran que ante el retraso que lleva en los requisitos para oficializar su propio partido, el expresidente no dudó en involucrarse, sin éxito, en una pugna ajena.

QUE en algunas áreas de Gobernación están inconformes con la operación política de las autoridades capitalinas encabezadas por Claudia Sheinbaum, a quien un día sí y otro también le brincan conflictos de diversa índole y ayer tocó a integrantes de la Organización de Recicladores Unidos, que bloquearon Reforma contra una iniciativa que, dicen, promueve privatizar ese servicio. Se teme que al Gobierno de CdMx se le haga costumbre esperar a que sea la autoridad federal la que negocie y resuelva, como en el caso de las manifestaciones de taxistas de días atrás

FINANCIERO

: USO DE RAZÓN / BARBOSA Y SU DIOS ASESINO / PABLO HIRIART (P.42)

MILENIO:

CONTEXTO / ANAYA Y CALDERÓN, ¿CENSURA O LIBRE EXPRESIÓN? / ESTEBAN ILLADES (P.3)

EXCÉLSIOR

: RAZONES / TRIÁNGULO DORADO: ¿QUÉ LE INFORMAN AL PRESIDENTE? / JORGE FERNÁNDEZ MENÉNDEZ (P.16)

EL HERALDO:

ALHAJERO / Y AHORA, EXHIBIDOS / MARTHA ANAYA (PP-6)

REFORMA: TEMPLO MAYOR (P.12)

UNIVERSAL: [BAJO RESERVA \(P.2\)](#)

UNIVERSAL: [KIOSKO \(P.31\)](#)

EXCÉLSIOR: [FRENTE POLÍTICOS \(P.19\)](#)

ECONOMISTA: [LA GRAN CARPA \(P.54-55\)](#)

FINANCIERO: [CONFIDENCIAL \(P.41\)](#)

CRÓNICA: [PEPE GRILLO \(P.3\)](#)

24 HORAS: [¿SERÁ? \(P.2\)](#)

LA RAZÓN: [ROZONES \(P.2\)](#)

REPORTE ÍNDIGO: [REDES DE PODER \(P.3\)](#)

EL SOL DE MÉXICO: [A LA SOMBRA \(P.2\)](#)

EL HERALDO: [SACAPUNTAS \(P.2\)](#)

CONTRARÉPLICA: [TIRADITOS \(P.2\)](#)

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Propuesta

La alcaldesa **Patricia Durán Reveles**, acudió a la LX Legislatura a exponer su propuesta de crear una iniciativa, para promover mecanismos de protección a las mujeres en los municipios del EDOMEX. De aprobarse el proyecto de decreto, los gobiernos de las 125 municipios deberán presentar a la administración estatal su Estrategia Municipal para la Erradicación de la Violencia de Género, durante los próximos tres meses. La alcaldesa explicó que esta propuesta surge en un contexto de alta incidencia delictiva contra las mujeres...El gobierno de Atizapán de Zaragoza emitió una ficha técnica, para informar que tiene y siempre ha tenido abiertas las puertas para los vecinos inconformes con la construcción del puente elevado de San Mateo, al que se oponen algunas personas por falta de información, aseguró la directora de Desarrollo Urbano **Nina Hermosillo**. Y es que de acuerdo a vecinos de la zona que protestaron por esta obra, hubo agresiones por parte de supuestos policías municipales, motivo por el cual el gobierno municipal abrió una investigación. El gobierno atizapense que preside **Ruth Olvera**, lamentó que este tema se politice, ya que esta obra es muy importante para mejorar la vialidad de la zona...En materia de mediación ha avanzado mucho la Procuraduría del Colono del Estado de México, que encabeza **Jorge Hughes**.

Se trata de un tema importante, pues la mediación es total en las resoluciones de la Procoem para resolver conflictos vecinales en las viviendas de Régimen Condominal, que superan los 5 millones en el Estado de México. Y es que en estas zonas hay muchos conflictos, que gracias a la mediación se pueden solucionar...El gobierno de Tultitlán continúa con las investigaciones, por el intento de robo a cajeros automáticos en el palacio municipal, lo cual fue frustrado por policías municipales. Estos incidentes ya han ocurrido en otras administraciones municipales, pero ahí sí no han sido intentos, porqu

COLUMNA OF THE RECORD

DIARIO PLANA MAYOR

Toluca, EDOMEX; 11 de octubre de 2019.- Alcaldes opositores a Morena se han declarado en rebelión. La razón está vinculada a una eventual reducción presupuestal para el año entrante. Mientras en el último año del peñismo, se destinaron cinco mil millones de pesos para las policías municipales, en

el presente ejercicio fiscal apenas alcanzó los cuatro mil millones de pesos. Las alarmas se han encendido, porque el actual proyecto del presupuesto 2020 contempla otra disminución, y asignar apenas tres mil millones de pesos.

La instrucción desde Palacio Nacional, desde el año pasado, ha sido evitar la acostumbrada pasarela que realizaban gobernadores y alcaldes ante la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública para solicitar recursos adicionales. El propósito es evitar no sólo los “moches”, sino una manipulación del presupuesto que, con la justificante de la austeridad, cada vez se pretende concentrar desde el gasto público del gobierno federal. El siguiente paso, anunciado por alcaldes panistas y priístas, será la movilización para exigir mayor presupuesto y una apertura en la Cámara de Diputados Federal.

La renovación del Comité Municipal del PRI en Naucalpan ya cumplió un mes y medio en la indefinición. La dirigencia estatal, encabezada por Alejandra del Moral, sigue sin destrabar al presidente local priísta. La encomienda, que parece insignificante frente al universo de 124 municipios ya resueltos, se vuelve un dolor de cabeza para emprender la elección del nuevo comité estatal. Hay rumores que apuntan a que Del Moral pretende dar un alabzo la próxima semana y contar ya con un dirigente municipal afín a sus intereses.

Entre los grupos políticos locales había consenso pero nunca se logró la unanimidad. El comité estatal negó el registro de Gustavo Parra Sánchez; y a últimas fechas insiste en conceder el comité municipal a propuestas sin arraigo en el municipio, que podrían estar vinculadas a Azucena Olivares y Cristina Ruiz, ésta última con un cargo en el CEN priísta que preside Alejandro Moreno. Lo cierto es que, el proceso interno se mantiene impugnado ante la Sala Regional de Toluca del Tribunal Electoral de la Federación.

Para cuando concluyan las comparecencias de los secretarios del gabinete delmacista, la Legislatura estatal deberá meter acelerador y sacar los pendientes que acumula. Las encomiendas más apremiantes vinculadas a su vida interna: emitir la convocatoria para elegir al auditor del OSFEM y definir al contralor interno. En paralelo, vendrá la revisión de la cuenta pública del año pasado. En el mes de noviembre, deberá extraer de la congeladora las prioridades legislativas de este año: las leyes del Issemym y de la UAEM, sustancialmente. Y de ser posible, aquellas reformas que incidan en la vida interna del Poder Judicial que ya se apresta a su renovación en el mes de enero. El matrimonio igualitario está sometido a prácticas dilatorias de algunas fracciones. Con los tiempos encima, el mes de diciembre apenas alcanzará para la discusión del paquete presupuestal del año entrante.

e se los han robado completitos.



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

